

CAPITULO XVII

La Ciencia Cristiana y la Unidad

ANTECEDENTES HISTORICOS (La Ciencia Cristiana)

La fundadora del grupo llamado Ciencia Cristiana fue la Sra. Mary Baker Glover Patterson Eddy, quien nació en la comunidad de Bow, estado de New Hampshire (EE. VV.), el 16 de julio de 1821, y era la más joven entre seis hermanos. Fue criada en un ambiente familiar de estricto Calvinismo, mas nunca manifestó creer en dicha doctrina.

Su salud era muy débil y es por esto que su educación formal se vio interrumpida. Mary Baker fue una semi-inválida durante años.

El Sr. George Glover, con quien ella contrajo matrimonio en 1843, fue el primero de sus tres esposos. Glover falleció antes de cumplirse el primer aniversario de su casamiento. Tiempo después, y luego del fallecimiento de su madre y las nuevas nupcias de su padre, Mary Baker Glover contrajo matrimonio con Daniel Patterson. Durante la guerra civil, Patterson fue capturado y hecho prisionero. Después de regresar al hogar, Patterson se escapó con la esposa de un vecino. Eventualmente, él y Mary se divorciaron. Durante todos estos años ella constantemente sufrió de alguna que otra dolencia.

Mientras estaba casada con Patterson, Mary Baker oyó hablar de Phineas Quimby, quien supuestamente curaba a la gente sin usar medicina alguna. Ella fue a ver a Quimby cuando tenía 41 años de edad, y durante varias semanas, que pasó en el consultorio de Quimby, en Portland, Maine, recibió gran alivio, que lo atribuyó a Dios obrando a través de Quimby. Sin embargo, Phineas Quimby negó que Dios tenía algo que ver con la mejoría o que él poseía algún poder de sanidad especial.

Phineas Quimby murió en 1866 cuando Mary Baker tenía 45 años. Desde esa época en adelante, Mary Baker Patterson comenzó a hacerse pasar por una "sanadora." Poco después de la muerte de Quimby, ella se accidentó a causa del hielo acumulado en la acera, y sufrió heridas, y afirmó que el médico que la había examinado le había declarado que las heridas eran fatales (aunque el testimonio dado por el propio médico más tarde negaba esto). Algunos amigos vinieron a visitarla antes de su supuesto fallecimiento inminente. Ella hizo que todos sus amigos salieran de su aposento mientras leía el capítulo 9 de Mateo. Y mientras leía esta porción de las Escrituras, recibió una curación inmediata y completa (según dijo ella).

Mary Baker comenzó una escuela para enseñar a otros a sanar, por lo que cobraba desde US\$100 hasta US\$300 por un curso que duraba tres semanas. Durante esta época también, ella comenzó a trabajar en su libro, *Ciencia y Salud con Clave de las Escrituras*. el cual más tarde se convirtió en el libro de texto del culto. Cuando dicho libro estuvo listo para publicarse, su autora tuvo que acudir a la ayuda de sus adeptos, porque ninguna editorial de Boston quiso publicarlo.

Mary Baker contrajo matrimonio por tercera vez con Asa G. Eddy. En 1878 organizó y pastoreó la Primera Iglesia de Cristo Científico, que contaba con 26 miembros. Durante dicho periodo, Asa G. Eddy murió a causa de una dolencia cardíaca. No obstante, Mary Baker Eddy declaró que él había muerto debido al "veneno arsénico administrado mentalmente" por sus enemigos.

El ocaso de su vida estuvo plagado de enfermedades y neurosis. Mary Baker Eddy murió en el año 1910. A pesar de que ella declaró no creer en la realidad de la muerte, tuvo que comparecer ante esa ineludible que Dios dice que todos los hombres deben cumplir (Hebreos 9:27).

LA DOCTRINA DE LA CIENCIA CRISTIANA en contraste con LA PALABRA DE DIOS. LA BIBLIA

"Génesis 2:7. ¿Es ésta añadidura a Sl:f creación real o irreal? ¿Es la verdad, o es una mentira acerca del hombre y de Dios? TIENE QUE SER UNA MENTIRA, porque Dios en seguida maldice la tierra" (*Cienciav Salud*. p. 524).

"El segundo capítulo del Génesis CONTIENE UNA EXPOSICION de este concepto material de Dios y el universo, exposición QUE ES DIAMETRALMENTE OPUESTA A LA VERDAD CIENTIFICA .. " (*Ciencia!'* *Salud*. p. 521).



"TODA la Escritura es inspirada por Dios ... " (11Timoteo 3:16).

"En la esperanza de la vida eterna, la cual DIOS, QUE NO MIENTE, prometió desde antes del principio de los siglos" (Tito 1:2).

"El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán" (Mateo 24:35).

LA MUERTE DE CRISTO POR EL PECADO

"Un solo sacrificio. por grande que sea, es insuficiente para pagar la deuda del pecado" (*Ciencia'y Salud*, p. 23).

"Que la ira de Dios se desahogara sobre SU Hijo bien amado es divinamente contranatural" (*Ciencia y Salud*. p. 23).

"La sangre material de Jesús no era más eficaz para limpiar del pecado cuando se derramó en el madero maldito que lo era cuando corría por sus venas, al ocuparse él diariamente de las cosas de su Padre" (*Cienciay Salud*. p. 25).



"Porque CON UNA SOLA OFRENDA hizo perfectos para siempre a los santificados" (Hebreos 10:14).

"En quien tenemos REDENCION POR SU SANGRE, el perdón de pecados según las riquezas de su gracia" (Efesios 1:7).

"Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, cada cual se apartó por su camino; mas JEHOVA A CARGO EN EL el pecado de todos nosotros ... JEHOVA QUISO QUEBRANTARLO ... " (Isaías 53:6,10).

CON RESPECTO AL PECADO

"El hombre no es capaz de pecar, enfermar y morir" (*Ciencia y Salud*, p.475).

"Para invalidar la pretensión del pecado, tenéis que descubrirla, arrancarle la máscara, señalar la ilusión, y obtener así la victoria sobre el pecado, probando su irrealidad" (*Ciencia y Salud*, p. 447).



"Por cuanto TODOS,PECARON, y están destituidos de la gloria de Dios" (Romanos 3:23).

"Ciertamente no hay hombre justo en la tierra, que haga el bien y NUNCA PEQUE" (Eclesiastés 7:20).

LA PERSONA DE JESUCRISTO

"La Virgen madre concibió esta idea de Dios, y le dio a su ideal el nombre de Jesús-esto es, Josué, o Salvador" (*Ciencia y Salud*, p. 29).

"Jesús procedió de la comunión consciente de María con Dios" (*Ciencia y Salud*, pp. 29, 30).



El ángel-no María-dijo, "Que os ha nacido hoy, en la ciudad de David, un SALVADOR, quees CRISTOel Señor"(Lucas2:11).

"Y Pablo ... discutió con ellos, declarando y exponiendo por medio de las Escrituras, que era necesario que el Cristo padeciese, y resucitase de los muertos; y que JESUS, a quien yo os anuncio, crecía él, es el Cristo" (Hechos 17:2,3).

". . . porque lo que en ella es engendrado, del Espíritu Santo es. Todo esto aconteció para que se cumpliese lo dicho por el Señor por medio del profeta, cuando dijo: He aquí, una virgen concebirá y dará a luz un hijo, y llamarás su nombre Emanuel, que traducido es: DIOS CON NOSOTROS" (Mateo 1:20,22,23).

"Y ahora, concebirás *en tu vientre* (y no en la mente de María), y darás a luz un hijo, y llamarás su nombreJESUS" (Lucas 1:31).

ALGUNOS PENSAMIENTOS EN CUANTO A SU MANERA DE TESTIFICACIONES

(1) Ud. debe entender la principal premisa o fórmula de la Ciencia Cristiana a fin de alcanzarlos inteligentemente para el Señor. El enfoque básico de este culto con respecto a Dios, la salvación, etc., puede resumirse de esta manera: Dios es Amor ... Dios es Vida ... Dios es Bueno ... Dios es Espíritu ... Dios es TODO. (Todas estas cosas son ciertas excepto la última, la cual será cierta más adelante.) Puesto que Dios es Amor y Dios es TODO, no puede haber odio. Puesto que Dios es Vida y Dios es TODO, no puede haber muerte. Puesto que Dios es Bueno y Dios es TODO, no puede haber maldad. Puesto que Dios es Espíritu y Dios es TODO, no puede haber materia. (Por tanto, ellos piensan que no habrá odio, enfermedad, pecado, muerte, etc., en la persona que conozca a Dios rectamente.)

Esta es otra forma de "panteísmo," la doctrina o creencia de que Dios no es una personalidad, sino que todas las leyes, fuerzas, manifestaciones, etc., son Dios. Los de la Ciencia Cristiana adhieren firmemente a ello. Esta fórmula gobierna en casi todas sus reflexiones. Por tanto, Ud. necesita saber cómo contestar usando las Escrituras.

(2) PASAJES ESCRITURALES REFUTANDO LA IDEA DE QUE "DIOS ES TODO."

Génesis 1:1, "En el principio CREO Dios los cielos y la tierra." Nótese que aquí no dice que Dios ES los cielos y la tierra-sino que EL los creó.

Isaías 59:2, "Pero vuestras iniquidades han hecho DIVISION entre vosotros y vuestro Dios, y vuestros pecados han hecho ocultar de vosotros su rostro ... " Nuevamente se destaca la verdad de que Dios es DIFERENTE D~ SU creación.

Números 23:19, "Dios NO ES HOMBRE, para que mienta ... " El hombre miente, pero Dios NO miente. [Ninguna persona racional podría realmente creer que Dios es TODO!]

(3) La cosa más importante que hay que recordar es que Ud. debe comunicar el EVANGELIO a los de la Ciencia Cristiana. Muy frecuentemente, una persona es atraída a este culto porque no quiere creer que es responsable de los pecados que ha cometido. La Ciencia Cristiana le provee una escapatoria conveniente a dicha persona, y le da una sensación de seguridad que es FALSA. Si ellos entendieran el evangelio, que Dios ama a los pecadores y ya ha efectuado el pago total por el pecado, quizás responderían, y aceptarían a Cristo como Salvador.

(4) Una de las razones por la que tantas personas ancianas son miembros de la Ciencia Cristiana es porque tienen temor de la muerte y de lo que les espera en el más allá, y no conocen el amor de Dios. Las enseñanzas de la Ciencia Cristiana, de que realmente el pecado y la muerte no existen, calman sus temores.

(5) Ud. descubrirá que como grupo, los de la Ciencia Cristiana son gente agradable, que están tratando de vivir la mejor clase de vida dentro de sus posibilidades. A pesar de que el plan de la salvación excluye las buenas obras de los hombres para lograr el cielo, no hay razón por la que Ud. no podría felicitar a una persona que obviamente está tratando de vivir una vida buena.

(6) Puesto que los de la Ciencia Cristiana no creen que son "pecadores," una manera efectiva de hacerles entender la verdad es preguntarles, "¿Es Ud. *perfecto*?" La mayoría de las personas admiten en seguida que no son perfectas. Cuando vean esto, y se den cuenta que deben ser perfectas para poder entrar al cielo, la mitad de su "batalla" estará ganada.

(7) Asegúrese de hacer énfasis sobre pasajes Escriturales como Juan 3:16, que destacan el gran AMOR que Dios tiene por nosotros, puesto que esto será especialmente atractivo para los de la Ciencia Cristiana. El evangelio-las buenas nuevas de que Dios ha efectuado el pago por el pecado-es el poder que Dios usará para salvar a los de este culto.

(Nota: "... guarda lo que se te ha encomendado, evitando las profanas pláticas sobre cosas vanas, y los argumentos de la falsamente llamada CIENCIA, la cual profesando algunos, se DESVIARON de la fe... "(1 Timoteo6:20,21).

ANTECEDENTES HISTORICOS (La Unidad o Iglesia Unitaria)

La llamada Iglesia de la Unidad fue fundada en la ciudad de Kansas, estado de Missouri, en el año 1889, por Charles y Myrtle Fillmore. En esa época los Fillmore eran extremadamente pobres. Charles Fillmore sufría de numerosas dolencias, incluso una pierna seca (como resultado de un accidente que sufriera patinando en el hielo cuando era niño), y la Sra. de Fillmore tenía tuberculosis.

Los esposos Fillmore oyeron a un tal Dr. Weeks hablar acerca del "Nuevo Pensamiento." Después de asistir a una de sus conferencias, la Sra. Fillmore razonó que, puesto que todos somos hijos de Dios (error), debía haber una ley divina fija operando en su vida. Si ella tenía fe en dicha ley, con seguridad que todas las cosas negativas de la vida, como enfermedad y pobreza, desaparecerían.

Después de este "descubrimiento" el matrimonio Fillmore mejoró de salud y situación financiera. Con esto pensaron que la teoría se había demostrado. En 1889 decidieron dedicar el resto de sus vidas a la propagación del "evangelio" de su "descubrimiento." Así, pues, tuvo su comienzo "La Escuela de Unidad del Cristianismo."

LAS DOCTRINAS DE LA UNIDAD.J' la VERDAD DE LAS ESCRITURAS

(1) La reencarnación del hombre. Ver Hebreos 9:27; Romanos 5:12; Hebreos 10:30,31.

(2) Dios nunca realiza milagros. Ver Juan 2:1-11; Juan 6:2; Hechos 2:22y 15:12.

(3) El hombre es parte de Dios. Todos podemos ser como Cristo ahora. Ver Isaías 53:6; 64:6; Romanos 3:10-18, 23; Números 23:19.

(4) El mal no existe. Ver Génesis 6:5; Juan 8:39-45.

(5) El cielo y la tierra son estados mentales. Ver Juan 14:1-3; II Corintios 5:1,2; Judas, v. 7; Mateo 25:41.

(6) El dolor, las enfermedades, la pobreza, la longevidad, y la muerte no son reales. Ver Hebreos 9:27; Romanos 5:17, 18; 8:18-23; Mateo 4:23,24.

(7) La Biblia entera es una alegoría. Ver Juan 17:17; Salmo 19:9-11; 119:128,142.

Con gente como ésta, tenga presente las instrucciones de Pablo a los siervos del Señor: "Porque el siervo del Señor no debe ser contencioso, sino amable para con todos, apto (capaz) para enseñar, sufrido; que con mansedumbre corrija a los que se oponen, por si quizá Dios les conceda que se arrepientan para conocer la verdad, y escapen del lazo del diablo, en que están cautivos a voluntad de él" (II Timoteo 2:24-26).

SUGERENCIAS EN CUANTO A SU MANERA DE TESTIFICARLES

(1) El método de interpretar la Biblia de los Unitarios es la "espiritualización." Por ejemplo, de acuerdo al culto de la Unidad, "Jerusalén" no es ni siquiera una ciudad, sino que "la misma significa el centro mismo de la conciencia de sí mismo del individuo." Pedro era un "pescador" lo cual es "simbólico de la conciencia que es accesible y al mismo tiempo busca nuevas ideas." El enfoque total de ellos en cuanto a la Biblia está basado en esta clase de espiritualización.

(2) Los Unitarios hacen énfasis principalmente sobre la salud y la prosperidad. Ignoran por completo lo que es la salvación personal. Niegan que el hombre necesite ser salvo. El énfasis de ellos está sobre esta vida actual en la tierra, lo cual es también destacado por muchas de las iglesias Protestantes liberales de la actualidad. No ofrecen ninguna esperanza para la existencia después de la muerte.

(3) El mayor peligro del culto quizás sea el hecho de que muchos de sus sentimientos humanos son hermosos y verdaderos-en cuanto a lo que ellos significan. Por tanto, cuando alguno oye el mensaje de la Unidad, a menudo se engaña pensando que no es sino una manera más "práctica" de enfocar el "Cristianismo."

(4) Ud. deberá hacer énfasis en que la salvación es por gracia, y no por obras. Esto es esencial, debido precisamente a la insistencia de ellos, en que el hombre es parte de Dios - así como una gota de agua es parte de un gran océano. Por consiguiente, de acuerdo a la Unidad, el hombre sólo debe reconocer lo que en sí mismo es - parte de Dios - y reconocer que posee bondad y merece el favor de Dios.

(5) Al igual que los de la Ciencia Cristiana, los discípulos de la Unidad no se complacen en pensar acerca del pecado y su castigo. Ellos necesitan entender el evangelio.

(6) Los que creen en la doctrina de la Unidad por lo general están tan determinados en buscar lo bueno en el hombre que se niegan a admitir la presencia de ningún mal en el mismo. A veces Ud. tendrá que despertarlos a que se enfrenten con la realidad mediante una pregunta como, "¿Piensa Ud. que la matanza brutal de seis millones de judíos bajo la dirección de Hitler fue una cosa BUENA?" O sino, "¿Piensa Ud. que un hombre está mostrando que posee cualidades Divinas cuando roba, miente, o comete crímenes?"

(7) Debemos sentirnos más que contentos de que el Señor nos haya dado la Biblia, la cual es una cortante espada de dos filos, que puede penetrar el corazón del hombre e introducir en él la luz del evangelio. Sin el poder del evangelio de la Palabra de Dios, ninguno podría ser salvo, incluso los que están bajo la doctrina de la Unidad.